Liebe Leserinnen und Leser,

der Naturschutz hat in der heutigen Zeit einen hohen Stellenwert in unserer Gesellschaft erhalten. Diese besondere Wertigkeit spiegelt sich auch auf dem Territorium der Hansestadt Rostock deutlich wider.

Seit der Ausweisung des ersten Schutzgebietes im Jahre 1939 sind mittlerweile 60 Jahre vergangen. Durch die zielstrebige Arbeit des staatlichen und privaten Naturschutzes kamen bislang 38 weitere Schutzgebiete hinzu. Der Erhalt der typischen Landschaften des Warnowumlandes, sensibler Biotope sowie Besonderheiten der Pflanzen- und Tierwelt läßt sich in der Regel nur über den Flächennaturschutz realisieren. Die bereits bestehenden Schutzgebiete nehmen 36 Prozent der Stadtfläche ein und sind Bestandteil des Landschaftsplanes der Hansestadt Rostock.

Mit der jetzt begonnenen Sammel-Serie "Geschützte Stadtlandschaften" soll die Öffentlichkeit eine Gesamtübersicht der Schutzgebiete und geschützten Biotope erhalten. Anliegen ist es, möglichst viele Einwohner Rostocks zu informieren und aufzuklären. Auch den Urlaubern und Gästen unserer Stadt sollen landschaftliche Schönheiten und die Artenvielfalt der Region vermittelt werden.

Ich wünsche mir, daß durch diese Darstellung das Interesse für den Naturschutz weiter geweckt wird, und sich noch mehr Bürgerinnen und Bürger für die Belange des Naturschutzes einsetzen.

Karina Jens

Senatorin für Umwelt und Ordnung